

Noticia publicada en Diario Noticias de Gipuzkoa sección Bertan Bidasoa Txingudi, el jueves 19 de Julio de 2012.

BIDASOA-TXINGUDI

Ekologistak Martxan recela de la idea de dragar el río Bidasoa

CREEN QUE ES "MUY DELICADO PARA EL MEDIO AMBIENTE" El grupo ecologista recuerda además que "a menudo, un dragado tampoco arregla los problemas de inundaciones"

XABIER SAGARZAZU

- Jueves, 19 de Julio de 2012 - Actualizado a las 05:24h

IRUN.

Ekologistak Martxan recela de la petición de dragar el río Bidasoa que han realizado varios colectivos de Irun y afirma que "el dragado de un río salmonero, como es el caso, es siempre delicado desde el punto de vista medioambiental".

En conversación con este periódico, la portavoz de Ekologistak Martxan en el Bidasoa, Pilar Barquín, señaló ayer que "los dragados son una de las acciones que más impacto producen sobre los ecosistemas fluviales, porque eliminan completamente el lecho, donde se desarrolla una buena parte de la vida de cualquier río".

ESTRECHA RELACIÓN

Desde la entidad ecologista recordaron también que "los ecosistemas fluviales son muy complejos y existe una relación muy estrecha entre los microorganismos, las formaciones vegetales de los fondos y las distintas especies piscícolas; los daños ambientales de un dragado pueden tardar décadas en recuperarse".

Además, según explicó Barquín, "hoy en día, los dragados se hacen en casos muy excepcionales y donde no hay otras alternativas, ya que supone un gran impacto ambiental y, en muchos casos, no llega a eliminar los problemas de inundaciones".

Ekologistak Martxan recela de la idea de dragar el río Bidasoa

Escrito por Administrator

Jueves, 19 de Julio de 2012 11:36 -

En el caso del Bidasoa, desde Ekologistak Martxan creen que "sería necesario un estudio de impacto ambiental profundo, analizando el ecosistema, la dinámica fluvial del río y considerando, entre otros factores, las zonas de desove del salmón y otros peces".

Además, Pilar Barquín apuntó a "los vertidos contaminantes que se han llevado a cabo en la zona de Zaisa y están retenidos en los fondos por los limos; remover esos fondos con un dragado supondría sacar los contaminantes retenidos y las consecuencias podrían ser mucho peores".

Desde Ekologistak Martxan recuerdan que "el río Bidasoa es un espacio protegido incluido en la red Natura 2000, por lo que a la hora de plantearse una limpieza, deben estudiarse todas las alternativas posibles para no dañar el río; y en todo caso, un proyecto de dragado siempre deberá contar con un estudio previo de impacto ambiental".

Además de valorar la propuesta para la que varias entidades han iniciado una recogida de firmas, Pilar Barquín se refirió también al cruce de declaraciones sobre la idea de construir una pasarela sobre el río entre Behobia y Azken Portu.

Dejando al margen la polémica sobre si un proyecto así es prioritario o no en momentos de crisis, para Ekologistak Martxan "una pasarela así es una actuación cuanto menos delicada, porque aunque no tocara el río, introduce elementos ajenos al mismo y sí podría deteriorar los taludes y la base del borde del río, cuando el Plan Especial de Txingudi habla de devolver las zonas a su estado original y no degradarlas ni artificializarlas".